



---

## Informe del “Encuentro hacia una corriente Político-Sindical”.-

Fecha: 02/09/2025.

---

### Introducción

El sábado 2 de agosto de 2025, se desarrolló una reunión sindical de gran relevancia, que convocó a compañeras y compañeros de distintas organizaciones

El eje principal giró en torno a la **autonomía, el vaciamiento político, y la subordinación de la CTA al poder político partidario**. A la luz de la crisis actual, se retomaron los principios fundacionales expresados en **"El Grito de Burzaco"**, cuya vigencia resulta conmovedora y urgente.

La experiencia compartida en la construcción -con identidad CTA- en el sector privado con tres tácticas diferentes, como es la afiliación directa, la conformación de una lista antiburocrática para recuperar un sindicato o la constitución de uno nuevo que defienda verdaderamente los intereses de sus representados hizo madurar las condiciones para el encuentro desde la confianza política construida con el método de la colaboración mutua entre nuestras organizaciones.

---

### Diagnóstico actual

A veinte meses del gobierno de Milei con su política de destrucción de la clase trabajadora activa y pasiva, de los derechos de las personas con discapacidades así como de múltiples instituciones del estado y el vaciamiento de otras que cumplen funciones de contralor exceptuando de estos recortes a las fuerzas de seguridad como brazo represivo de este régimen contra quienes ejercen su derecho a la protesta incluso otro derecho fundamental como el derecho de huelga.

No hubiera sido tan fácil si este régimen no contara con la complicidad de la “supuesta oposición” que en los medios denuncia lo que después -por acción u omisión- permite se aprueben en el Congreso Nacional.

Párrafo aparte merece la dirigencia sindical de la CGT que parece que viviera de la entrega a los trabajadores desde la Reforma Laboral y Previsional al Pacto de Mayo negociando con este gobierno -y con otros- siempre en contra los trabajadores y trabajadoras tal cómo pide el FMI.

Detrás de esta entrega va la CTA como quien va sosteniéndole la cola del vestido a la novia con la esperanza que agarrar el ramo con algún cargo sin poder.

Ante éste cuadro político, económico y social, se hace más imperioso que nunca resolver la crisis de representación política y sindical que tiene la clase trabajadora y el pueblo empobrecido, donde cada día de gobierno libertario va quedando bien claro de que lado de la trinchera está cada uno.

De un lado la dirigencia traidora y cómplice que permite el avance del gobierno de Milei junto al bloque político, económico y sindical que lo sostiene anestesiándonos con discursos de la resignación del otro lado los que luchamos, resistimos en nuestro metro cuadrado y que frente a tamaña traición a la patria de Milei, es la Constitución Nacional la que dice un grito que repetimos: “¡Que se vaya ya!”

Estás son algunas de las razones por la cual queremos abrir el debate en la necesidad de construir una Corriente Político-Sindical que empiece a resolver la falta de una alternativa desde y para los trabajadores, con una dirección sindical basada en los principios de Autonomía de los gobiernos, los partidos políticos y los patrones y de Libertad y Democracia Sindical.

### **Una CTA Autónoma**

La central -vacuada de contenido respecto a su slogans fundacional- atraviesa una crisis profunda. Pareciera haber perdido el interés de generar una política para la clase trabajadora más allá de repetir recetas obsoletas que perecen en las oficinas de Asociaciones Sindicales del Ministerio de Trabajo con su cúpula dirigencial que actúa sometida a los antojos de partidos políticos que ya gobernaron y fracasaron o de propuestas que nunca lo hicieron pero que en la realidad no muestran un mínimo de coherencia entre lo que dicen que van a hacer si llegan al poder y lo que hacen frente a cuestiones menores que interpelan su honestidad y capacidad, un cóctel de resignación que redujo a la CTA a ser una estructura que goza de su nostalgia que lejos de darle un peso propio la exponen al ridículo detrás de la “burocracia sindical” que defenestran puertas adentro como si la única estrategia de lucha fuera esta que adolece de hipocresía y sin relación con las bases mas allá del disciplinamiento partidario.

### **La autonomía traicionada**

Uno de los pilares fundacionales de la CTA —**la autonomía de los trabajadores frente a los gobiernos, los patrones y los partidos Políticos** - han sido **sistemáticamente deshonrado** por una dirigencia claudicante que ha optado por la servidumbre política a cambio de migajas, cuando no, cargos que ni siquiera llegan.

### **Una central proxeneteada**

Se planteó, sin eufemismos, que **la CTA ha sido proxeneteada por sus dirigentes**, usados como plataforma de ambiciones personales o acuerdos partidarios que niegan el conflicto social y abandonan la representación de millones de trabajadores.

La causa principal de esta crisis es pérdida de la Democracia Sindical interna reemplazada por el aparato con métodos burocráticos, alimentado por la concepción política del posibilismo escéptico, del mal menor, tomando callejones sin salida que nos llevaron a que la palabra Autonomía suene a un apodo como en tiempos de desidentidad colectiva cuando la CTA se reconocía por el apellido de sus dirigentes en cuyo proceso interno se fue abandonando los principios fundacionales de la central hasta el punto de llevarnos al intento de una reunificación forzada con un sector que no solo reniega del “El Grito de Burzaco” sino que lo eliminó de su estatuto para irse detrás de cualquier banca o cargo, claudicando en la defensa de la autonomía, en la práctica de la democracia sindical y la construcción del movimiento político social y cultural de liberación para que de una vez gobernemos los que producimos la riqueza con nuestro trabajo; la clase trabajadora y el pueblo en su conjunto.

---

### Vigencia de “El Grito de Burzaco”

Treinta años después, “El Grito de Burzaco” sigue siendo una brújula ética y política. Aquel documento, nacido en resistencia al neoliberalismo, denunciaba:

- El avance del modelo económico de exclusión y entrega.
- La destrucción del espacio democrático y la subordinación del Estado al mercado.
- La necesidad de construir un **nuevo modelo sindical, autónomo, democrático, ético y plural.**

Hoy, los mismos síntomas se repiten: **ajuste, represión, precarización, concentración, extranjerización,** y un sindicalismo incapaz de responder a esta ofensiva porque ha abandonado su razón de ser.

---

### Conclusiones de la reunión

1. **Recuperar el mandato fundacional:** La CTA debe volver a ser una herramienta de lucha de la clase trabajadora, o resignarse a ser un sello vacío, funcional al poder.
  2. **Construir una alternativa política propia:** La clase trabajadora no puede limitarse a acompañar proyectos ajenos. Debe **producir política desde su experiencia de lucha.**
  3. **Impulsar un nuevo proceso de acumulación sindical y político:** Con base en los principios de **autonomía, democracia sindical, afiliación directa, apertura a otras organizaciones sociales y ética gremial,** tal como lo plantea “El Grito de Burzaco”
  4. **Rechazar la cooptación y exigir rendición de cuentas a las conducciones:** La burocracia no puede seguir actuando impunemente en nombre del pueblo trabajador.
-

## 🔧 Próximos pasos

- Redacción de un documento político programático actualizado.
  - Convocatoria a un nuevo **encuentro nacional en el espíritu de Burzaco**, abierto a todas las fuerzas dispuestas a reconstruir una herramienta genuina de la clase.
  - Campañas de difusión que recuperen la memoria histórica y denuncien el vaciamiento actual.
  - Fortalecimiento de espacios de formación y debate.
- 

👉 **“Siempre la rebelión del dominado aparece primero como balbuceo” — Paulo Freire**  
Hoy ese balbuceo se convierte en voz colectiva: el tiempo de la reconstrucción ha comenzado.

---



### 📍 Organizaciones Participantes y firmantes .-

- Sindicato Argentino de Trabajadores de la Industria del Vidrio y Afines.- SATIVA. (Sindicato de primer grado adherido a CTA-A).-
- Sindicato Joven CIS CTA. (Organización de Afiliados Directos a CTA).-
- Movimiento por un Pueblo Libre. Organización Política).-
- Telefónicos de pie. Agrupación Sindical en el gremio FOETRA.-

### Contactos:



@sindicatoSATIVA



@SindicatoJovenCIS



@telefonicosdepie

